

## Señales de mejoría en la industria del vestido (El Financiero 11/08/10)

Señales de mejoría en la industria del vestido (El Financiero 11/08/10) Ivette Saldaña Miércoles, 11 de agosto de 2010

Repuntan exportaciones en el primer semestre. Aún falta para llegar a niveles precrisis: CNIV. Cerraron 751 Mipymes del sector en dos años. Los signos vitales de la industria del vestido mostraron recuperación en el primer semestre de 2010, pero aún están por debajo de los niveles precrisis. Por ejemplo, de enero a junio la producción ascendió a 35.5 mil millones de pesos. El valor de la fabricación de prendas de vestir en ese período fue 9.8 por ciento mayor que en 2009, pero 3 por ciento menor que los 32.3 mil millones de pesos de igual período de 2008, advirtió el presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV). Marcos Cherem indicó que de junio de 2008 a igual mes de 2010 cerraron 751 micro y pequeñas empresas del sector, y debido a la crisis económica de 2009 perdieron 26 mil empleos, de los cuales ya lograron recuperar 14 mil 700, al llegar a 302 mil 649 a junio de 2010. En conferencia de prensa, Cherem y la directora general de la CNIV, Georgina Chávez Díaz de León, explicaron que ya registran recuperación en todos los indicadores. Así, apuntaron, esperan se mantenga el crecimiento en la segunda mitad del año, en especial por el lado de las exportaciones, que se recobraron 4 por ciento en el primer semestre de 2010. Con estos números se rompe la tendencia a la baja que se tuvo durante tres años consecutivos, destacaron. Dijeron que las exportaciones en ese período sumaron dos mil 268 millones de dólares, contra dos mil 185 millones en el primer semestre de 2009. Además se registró una baja en las importaciones, ya que en 2009 ascendieron a 788 millones de dólares y en 2010 a 708 millones, dejando una balanza superavitaria de mil 560 para la primera mitad del año. No obstante, Cherem aseguró que hay inconsistencias, pues a pesar de que bajó el valor de las adquisiciones, el volumen subió, lo cual significa que podría haber un posible problema de subvaluación. Señaló que también les preocupa el ingreso de ropa vía triangulación, por lo que buscan que el etiquetado sea de origen y se evite que las prendas de vestir se reetiqueten en Estados Unidos, donde la ley lo permite. Mencionó que se tienen pláticas con la subsecretaria de Comercio Exterior, Beatriz Leycegui, a fin de que "nos ayude a modificar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)". Coyuntura Aseguró que el mercado interno de México se recupera, y que hay una coyuntura internacional que será favorable para vender más ropa en el país. Según la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), la venta de ropa en junio pasado subió 4.8 por ciento en comparación con el igual mes del año anterior si se compara con igual número de tiendas que había en 2009, pero si se consideran las nuevas el aumento fue de 7.9 por ciento. Indicó que en junio de 2009 a tiendas iguales se tuvo una caída en las ventas de prendas de vestir de 7.3 por ciento y a tiendas totales de menos 1.7. Por otra parte afirmó que tienen afectaciones por la inseguridad, ya que antes se custodiaban los contenedores y ahora se les tienen que poner guardias armados. Apuntó que a la fecha erogan 18 mil pesos por contenedor que se trae de Manzanillo a México. La industria del vestido representa 5.3 por ciento del PIB manufacturero, es la sexta actividad económica, genera 8 por ciento del empleo manufacturero y 2 por ciento del nacional, y es el sexto proveedor de Estados Unidos -después de China, Vietnam y otros países asiáticos-, al exportarle prendas con valor de mil 381 millones de dólares.